



## MÉXICO SA

*INE: despropósito presupuestal // Alito-Córdova, desvergonzados // ABC: 13 años de impunidad*

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

**S**E SABE QUE *Alito* apoyará hasta la ignominia a su *brother* Lorenzo Córdova (y viceversa), siempre y cuando se garantice el intercambio de favores, por lo que se puede adelantar que la bancada *tricolor* en San Lázaro votará favorable, aunque infructuosamente para que en 2023 el Instituto Nacional electoral (INE) se embolse alrededor de 24 mil millones de pesos, que es el presupuesto solicitado por el nefasto personaje que el próximo año concluirá su periodo como presidente del citado organismo.

**SE TRATA DE** una catarata de dinero —de los mexicanos, claro está— que, en caso de ser aprobada la petición del INE por la Cámara de Diputados, se traduciría en un voraz consumo diario —sábados, domingos y días festivos incluidos— de casi 65 millones 800 mil pesos, o si se prefiere 2 millones 740 mil pesos por hora, un monto bestial que incluye el financiamiento público (6 mil millones, más o menos) a partidos políticos (algunos de ellos declarados en “moratoria legislativa”, por lo cual no participarían en la revisión, modificación y/o aprobación del presupuesto 2023) y 4 mil millones adicionales (“presupuesto precautorio”, le llama) por si llegado el caso se realiza una consulta popular (caso contrario, dice el citado instituto, reintegrará el recurso).

**LO MEJOR DEL** caso es que en 2023 sólo se realizarán dos elecciones estatales, especialmente en el caso del titular del Ejecutivo local: Coahuila (gobernador más diputados) y estado de México (sólo gobernador), pero lo verdaderamente importante es que el que viene será el último año del actual consejero presidente Lorenzo Córdova, y éste pretende retirarse forrado, que para eso es la “democracia”, según él.

**COMO BIEN LO** advirtió el presidente López Obrador, “es una burla que se destinen 24 mil millones de pesos para organizar elecciones y para los partidos políticos. No voy a limitar el presupuesto (no es función del Ejecutivo, sólo de la Cámara de Diputados). Lo que voy a seguir haciendo, y lo tenemos que hacer, considero, todos los mexicanos, es cuestionar, criticar los excesos”. Dicho monto “es como el gasto de publicidad en los gobiernos anteriores, pero ese gasto se ajustó 70 por ciento. Bueno, en el INE hay que hacer algo parecido. Por eso la reforma electoral, porque significa que ya no haya dipu-

tados plurinominales, que sólo exista para que se pueda mantener en forma permanente un órgano electoral nacional que organice las elecciones locales y federales, porque no sólo es el INE o el Tribunal Electoral Federal, en cada estado es lo mismo, se reproduce y cada cuánto tiempo hay una elección? cada tres años, cada seis años, y qué hace ese aparato o esos aparatos? Entonces, si hay un instituto nacional, pues que organice todas las elecciones y ya no se necesitarían estos organismos estatales y ese dinero, aunque no les guste a mis adversarios, pero además por eso lo digo, porque no les gusta, que lo destinen los estados a tapar baches, tantas necesidades que hay”.

**BIEN, PARA DAR** una idea qué implica el estratosférico monto presupuestario exigido por el INE, vale mencionar que esos 24 mil millones de pesos resultan equivalentes a 126 por ciento de los recursos públicos recibidos en 2022 por el Instituto Politécnico Nacional (IPN), 82 por ciento de los canalizados al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y 53 por ciento de los asignados a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM, en la que anualmente son rechazados 90 por ciento de quienes aspiran continuar su educación en la máxima casa de estudios).

**EN EL INE** se niegan a recortar gastos (comenzando con los sueldos y prebendas de los propios consejeros que viven a cuerpo de rey). En el caso concreto de Lorenzo Córdova no hay que olvidar que acumula 11 años pegado a la teta presupuestal (primero como parte del IFE y después del INE) y ya se acostumbró. Pero no debe preocuparse, porque su *brother Alito* está con él hasta el último intercambio de favores, aunque es un hecho que el *tricolor* es partido minoritario en San Lázaro. Entonces, por ese lado el consejero presidente no logrará su objetivo, pero qué es eso comparado con el cariño, la tanda de abrazos y el azúcar que ambos personajes detestables intercambian por medio de WhatsApp.

### Las rebanadas del pastel

**NUNCA TIENE PRISA** el supuesto aparato de “procuración de justicia”: los culpables de la tragedia en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora (junio de 2009) gozan de cabal impunidad. Mientras, frente a la Suprema Corte de Justicia de la Nación permanecen 49 cruces blancas.



## CITIGROUP PONE FIN A SUS ACTIVIDADES EN RUSIA



El banco estadounidense Citigroup anunció que abandonará sus actividades minoristas en Rusia luego del fracaso de la venta de sus operaciones a un inversor local. La salida afectará las cuentas de depósito, inversiones,

préstamos y tarjetas. El cierre comenzará este trimestre e incluye la liquidación de 2 mil 300 empleados, con un costo de 170 millones de dólares en los próximos 18 meses. Foto Afp, con información de Reuters